

NUM. 13.

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 1 DE ABRIL.

DE 1777.

VARSOVIA 26 DE FEBRERO.

EL día 23 llegó aquí un correo de *Constantinopla* con la noticia de haberse hecho dueños el General *Prozorowski* y el Príncipe *Galitzin* de toda la península de *Criméa* para obligar á los *Tártaros* al cumplimiento de los artículos del último tratado de paz. Apoderados yá los *Rusos* de dicho país, en breve lo estarán del *Mar negro*, y podrán hacer allí su comercio libremente: siendo muy de temer que de estas operaciones resulte una guerra entre ellos y la *Puerta*, la qual á estas horas tiene juntos cerca de *Andrinopoli* al pie de 8000 hombres. = Tambien se sabe que los Generales *Moscovitas Romanius*, *Szyskow* y *Gersdorff* marchan con tropas de su nacion á las fronteras de *Turquia*.

Se empieza á hablar de la próxima convocacion de una nueva *Dieta*.

Habiendose reconocido la práctica seguida en los reynados de *Bathory* y *Sigismundo III.* de escribir en lengua *Rusa* los instrumentos del Gran Ducado de *Lituania*, y que hay muchos comidos de polilla ó muy maltratados á fuerza de manejarlos, acaba de encargarse al Conde *Kosachowski* Secretario íntimo de S. M. y del Consejo permanente con destino á la interpretacion de aquel idioma, que los traduzca todos en *Polaco*, tomando gentes hábiles que le ayuden en tan inmenso trabajo, pues llegan á componer 60 volumenes de diversos tamaños. Dicho sugeto, aunque yá sexágenario, ha emprendido la obra por complacer al Soberano, y emplearse en cosa propia de un celoso Patricio.

Copenhague 23 de Febrero.

Llegan á 7472 los navíos que pasaron el estrecho del *Sund* en el discurso del año antecedente contando los que han entrado ó salido del *Bál-*

Báltico: de ellos hubo 2263 *Ingleses* ú *Olandeses*, 39 *Franceses*, 12 *Espanoles* y 8 *Portugueses*. En el año penultimo lo pasaron 914 navios mas, y esto debe atribuirse á que los *Ingleses* y *Olandeses* extraxeron mayor cantidad de granos de los Puertos del dicho mar. = El número de nacidos en este Reyno en el mismo año ha sido de 27255, el de muertos de 23519, y el de matrimonios de 7925. En *Noruega* nacieron 21922 criaturas; fallecieron 15270 personas, y hubo 6231 casamientos. En los Ducados de *Sleswig* y *Holstein*, en los Condados de *Pinneberg* y *Rantzou*, y en la Ciudad de *Altona* llegó el número de los primeros á 13741; el de los segundos á 14782, y el de los últimos á 3862: de forma que el número total de nacidos en todos los dominios del Rey de *Dinamarca* asciende á 62918, el de muertos á 53571, y el de matrimonios á 18018, y la suma de nacimientos excede á la de muertos en 9347.

Berlin 7 de Marzo.

Con el aviso que aquí se tubo de hallarse en *Brunswick* el Príncipe *Enrique de Prusia* con dolor de costado bastardo partieron inmediatamente su Médico de Cámara y un *Gentilhombre* para asistirle. A beneficio de 2 sangrías ha logrado yá S. A. dormir algunos ratos y expectorar bastantemente de suerte que aunque está muy débil experimenta conocido alivio, y los *Facultativos* tienen fundada esperanza de su pronto restablecimiento.

El Mayor *Schubart* ha dado á luz una carta y descripcion de la *Silesia Prusiana*, que contiene, incluso el Condado de *Glatz*, un espacio de 642 millas quadradas de *Alemania*, 53 Ciudades grandes, 108 medianas, y 5015 Lugares, entrando en este catálogo las 62 Colonias de *Polacos* formadas desde el año de 71, pues aquellos infelices naturales prófugos [de su pátria hallaron buena acogida en la citada Provincia donde el Rey de *Prusia* les concedió terrenos incultos, adelantandoles socorros para el rompimiento y cultivo de ellos; de cuyas resultas en breve se arraigaron y conaturalizaron. De 4 en 4 millas quadradas se encuentra por lo regular una Ciudad, y ocho aldeas. El año de 15 habia en la *Silesia Prusiana* 1.162355 moradores: y no es exágeracion calcular en el día 2138 personas por cada milla quadrada geografica: lo qual es una muy buena poblacion. En la *Marca de Brandeburgo* hay en cada milla 563 personas menos que en *Silesia*. Esta última Provincia no solo es mas poblada, sino tambien mas rica y fertil. En los años de 73 y 74 el número de nacidos ha correspondido al de habitantes á razon de 1 en 22; y el de uemrto á la de 1 en 27 ó 28.

Vic-

Viena 28 de Febrero.

Prosiguen las levass con mucha actividad en el *Imperio* sin pararse en edad, ni estatura; observandose manifiestamente que en gran parte de *Alemania* empieza á escasear la gente para la labor, especialmente en el *Baxo Hesse* y en los países circunvecinos. Tambien se continúa reclutando en *Moravia*, de donde ha llegado últimamente un número considerable de reclutas.

En las fronteras de *Turquia* y en *Macedonia* aparecen algunos indicios de contagio, de que yá han muerto muchas personas: con cuyo motivo hacen rogativas los *Turcos*, y los *Christianos* han consultado á varias escuelas de Medicina sobre el modo de atajar el mal.

De *Darmstadt* avisan que aquel Príncipe hereditario se desposó solemnemente el 19 de éste con la Princesa *Luisa Carolina* hija del Príncipe *Jorge de Hesse Darmstadt* tío del novio, General de la Caballería del *Imperio* y Gobernador de *Filisburgo*.

De *Hungria* se aguardan remesas de granos, y respecto de estar nuestros Almacenes abundantemente provistos, se depositarán los sobrantes en los que hay en los *Países hereditarios*. Sin embargo de estas disposiciones y de hallarse completos casi todos los Regimientos, no hay rumor alguno de guerra.

Hallase aquí el célebre Pintor *Zofani* natural de *Ratisbona*, que ha residido mucho tiempo en *Inglaterra*, y al presente se ocupa de orden de S. S. M. M. en exâminar la *Galería Imperial*. Habiendo retratado á toda la augusta Familia se le ha gratificado con 130 florines. Actualmente trabaja un quadro para el Rey de *Inglaterra*, que se cree le valdrá 60 florines.

Últimamente llegó un corréo del Ministro *Austriaco* residente en *Constantinopla*; y aunque no se sabe de positivo las noticias que trae, aseguran que la *Puerta* se mantiene en las mas pacíficas disposiciones hácia nuestra Corte, esperando su recíproca buena correspondencia.

Al Bibliotecario y Consejero áulico *Kollar* han hecho merced estos Soberanos de una hacienda en el Condado de *Eisemburgo* en premio de sus tareas dirigidas á evidenciar con pruebas históricas los derechos de la Casa de *Austria* al Reyno de *Galicia*.

Se vá á plantear un Hospicio ó Casa de refugio para los criados desacomodados ó yá inatiles, á quienes se admitirá y sustentará con tal que presenten certificaciones de una conducta irreprehensible firmadas por los amos á quienes hayan servido. Con este ventajoso regalo

glamento se puede esperar que pongan esmero en servir bien y fielmente, y que no se despidan por motivos ligeros; pues será el modo de asegurarse para la vejez un retiro honrado, donde tambien se acogerá á los artesanos ó aprendices transeuntes hospedandolos por algunos dias ínterin les sale trabajo; pero si absolutamente no se les proporciona deberán salir en breve de esta Capital.

Londres 7 de Marzo.

EL General *Clinton* recién llegado de *América* ha informado puntualmente al Rey del estado en que quedaban los negocios en *Nueva York* y *Rhodeisland*, como tambien de la distribucion del Ejército en los cuarteles de acantonamiento despues de las operaciones del año pasado. Parece que sus noticias no son las mas favorables, pues aunque encarece mucho el valor de nuestras tropas contra Cuerpos de enemigos muy superiores, confiesa haber sido con considerable pérdida suya; y que segun el cómputo general la campaña ha costado á *Inglaterra* 10000 hombres, y á los rebeldes 2500; sin haberse adelantado mas que la sumision de una parte de la *Nueva York*, y el adquirir buenos cuarteles de hibierno; pues el General *Howe* solo se halla en posesion de *Brunswich* y *Amboy* en la Colonia de *Fersey*, de *York*, de las Islas *Larga*, de *Rhode* y de los *Estados*, quedando lo restante del país en poder de los enemigos, de quienes puede temerse que durante el hibierno procuren sorprender algunos de nuestros puestos ó cuarteles.

El Congreso hace formidables preparativos para una vigorosa campaña, y ha publicado un bando declarando pena de muerte y confiscacion de bienes contra quantos favorezcan á los vasallos de la *Gran Bretaña*, ó mantengan correspondencias secretas con ellos. Ha señalado tambien el contingente de tropas que debe aprontar cada Provincia, y toma otras muchas providencias para que no falte cosa alguna mientras duren las operaciones militares. Una carta de *Nueva York* su fecha 22 de Enero afirma que los Sres. *Allen* y *Galloway* miembros del Congreso se habían huído y logrado juntar con *Milord Howe*.

Se dice que el *Lord Cornwallis* y el General *Grant* con las tropas de su mando existentes en las dos *Ferseys* se hallan cercados por los enemigos, y que con dificultad podrán libertarse de caer en sus manos, respecto de no poder socorrerlos el General en gefe por no deshacerse de los únicos 5 ó 6000 hombres que le quedan y apenas le bastan para conservar los importantes puestos del *Puente del Rey*, los Fuertes *Washington* y *Leé*, y la Plaza de *Nueva York*, cuya con-

conquista es el fruto de toda su campaña. Para disculpar esta dimi-
nucion del Ejército se alega , que ya de 4 meses á esta parte se ha-
llaba reducido á 2200 hombres , de los quales se enviaron 900 á la ex-
pedicion de *Rhodeisland* , y 700 á internarse en ambas *Ferseys*.

Aseguran que apenas supo el Congreso que Mr. *Leé* había sido
hecho prisionero notificó por medio de un mensagero al Comandan-
te *Inglés* que si se atentaba á su vida ó le enviaban á *Inglaterra*,
usaría sin detencion de represalia con dos de los principales Oficia-
les nuestros que estaban en su poder.

Las fechas de las últimas cartas que han recibido de *Nueva York*
así la Corte como diferentes particulares , son desde 1º hasta 24 de
Enero , y refieren lo siguiente : „El 17 del mismo mes un Cuerpo de
„insurgentes que acometió al Fuerte de la *Independencia* con el fin
„de tomarlo de un golpe de mano , fue rechazado con alguna pér-
„dida por el Cuerpo del Mayor *Rogers* y un destacamento de *Hese-*
„ses que lo guarnecian. El grueso del Ejército *Americano* ocupa siem-
„pre una posicion muy ventajosa para la defensa de *Filadelfia* , é
„inquieta con frecuentes escaramuzas los acantonamientos *Ingléses*
„mas cercanos. Se hacen grandes repuestos de toda especie de pro-
„visiones para la subsistencia del Ejército durante el hibierno. El
„General *Leé* ha sido conducido desde *Brunswick* á *York* , y allí
„se le han puesto guardias de vista ; y se cree que las operaciones no
„empezarán hasta Marzo.

La Corte despachó ayer á *Falmouth* un corréo con instrucciones
para los Comandantes *Howes* en las quales parece les previene tra-
bajen seriamente en atraer las Colonias á reconciliacion , y que
en caso de no conseguirlo , renueven las hostilidades quanto antes sea
posible. Tambien se les incluye lista de los socorros que se quedan
preparando.

En la funcion de *Trenton* entre los *Heseses* y *Americanos* perdie-
ron la vida el Coronel *Rall* , los Tenientes Coroneles *Scheffer* y *Bret-*
bauer , igualmente que los Mayores *Hanstein* y *Dekkau* , todos
Oficiales *Alemanes* ; y antes de la accion el General *Washington* que
mandaba en persona los *Provinciales* , les hizo distribuir una breve
arenga impresa exórtandolos á pelear con denuedo , y borrar con una
muerte gloriosa las sospechas de poco valor con que yá se les calum-
niaba.

Corre aquí una lista de las tropas *Provinciales* distribuídas en la
Providencia y sus contornos en la forma siguiente. En dicha Plaza
2000 hombres , en *Bristol* otros tantos , en *Howland-Ferry* 1500 , en
Greenwick 200 , en *Connecticut* 400 , y 400 en las Ciudades vecinas,
que

que en todo componen 1300 hombres repartidos en distancia de 7 leguas. Dicen que estas tropas carecen de muchas cosas necesarias, entre otras de vestuario; pero esta última falta se habrá ya remediado con una remesa de 900 uniformes, que segun cartas de *Boston* de 8 de Enero llegaron en 4 del mismo á aquel Puerto en dos navíos, el uno de 74, y el otro de 16 cañones.

Ascendieron á 1500 las toneladas fletadas el año pasado para el transporte de tropa, caballos, artillería, viveres y municiones con destino á la *América*; cuyo coste se regula en millon y medio de libras esterlinas.

Extracto de una carta de Rhodeisland de 5 de Enero.

„Por noticias del Capitan *Hare* que á la sazón se halla en la Bahía de la *Providencia* sabemos que al acercarse allí los navíos del Rey formaron los vecinos el proyecto de quemar quantas presas tenían en la rada; pero habiendo soplado un *Sudueste* que temieron pudiese comunicar el incendio á la Poblacion, desistieron del intento resolviendo que sus embarcaciones subiesen el rio *Seacock*, y defender la Plaza hasta el último trance sin prender fuego á los edificios ni á los buques. El referido Oficial está muy esperanzado de que se tomará aquella Ciudad antes de concluirse el hibierno; pero tal vez no se logrará ni dentro de tres meses.“

Milord *North* se halla muy mejorado.

Jacobo Hill acusado y convicto de haber sido el incendiario del Arsenal de *Porsmouth* y de la Ciudad de *Bristol* fue sentenciado ayer á muerte.

Versalles 15 de Marzo.

EL Enviado de *Tunez* tubo quatro días há su audiencia del Rey, y despues de entregar las credenciales, cumplimentó á S. M. en los términos siguientes.

„Señor. Mi amo el Bey de *Tunez* me envia á dár á V. M. I. el parabien por su exáltacion al trono de sus Mayores. Ansioso de cumplir con quanto le dictaba su particular inclinacion á la augusta Casa de *Francia*, habría mucho antes destinado á esta Imperial corte quien tributase á V. M. en su nombre el homenaje debido con el correspondiente pésame por la muerte de su ilustre y grande aliado y amigo el Emperador de *Francia Luis XV* de gloriosa memoria, y la enhorabuena por la felicidad que la Providencia ha dispensado á los *Franceses*, llamando á gobernarlos un Monarca jóven, en cuya persona se juntan en superior grado las más eminentes virtudes y prendas; pero si las circunstancias en que desde aquella época (para siempre memorable) se ha hallado, no le han

„Per-

„permitido seguir los impulsos de su corazón ; encargado yo hoy de
 „sus supremas órdenes presento á los pies de V. M. I. sus vivos anhelos
 „de la prosperidad de este Imperio , las señales mas sincéras de su
 „respeto , y ciego afecto á vuestra sagrada Persona , y el tribu-
 „to de admiracion debido de justicia á la sabiduría de V. M. y á
 „su fidelidad en la observancia de los tratados. Nada será jamás ca-
 „páz de romper los lazos que unen baxo tan felices presagios las na-
 „ciones sumisas á la Corona de *Francia* con los vasallos del Reyno
 „de *Tunez*. Dignese pues , Señor , V. M. de aceptar como un testi-
 „monio de la constante ansia de mi Soberano por merecer la alta be-
 „nevolencia de tan grande Emperador , los esclavos y demás regalos
 „que en su nombre he entregado á los Oficiales de V. M. I. El
 „instante en que registro de cerca la gloria de vuestro sόlio, es el mas
 „precioso de mi vida ; y seré dichosísimo con sola una mirada pro-
 „picia que desde él caiga sobre mí. “ = S. M. le respondió. „ Reci-
 „bo con mucha complacencia la expresion y protesta del Bey de *Tu-
 nez* , y os encargo le asegureis de mi benevolencia y sincéra amis-
 „tad. Por lo que hace á vuestra persona la miro con satisfaccion en
 „mis dominios. “ = Concluída esta audiencia pasó dicho Ministro á la
 Galería , donde ofreció sus respetuosos reudimientos á la Reyna , y
 de allí fue á hacer su cumplido al Sr. Conde de *Provenza*.

El Ingeniero de Marina *Ozanne* encargado de dibuxar planos y
 vistas de los Puertos del Reyno para formar una coleccion completa,
 ha presentado á S. M. los de *Tolon*. Lo mismo ha hecho el Abate
Cubersac con dos estampas grabadas que representan un monumento
 erigido en honor del Monarca reynante y de la *Francia*.

París 17 de Marzo.

MR. *Pucelle* Consejero del Rey escribe de *Montdidier* que el 26
 del pasado , estando el Cielo sereno , observó á las 8 de la noche
 una espadañada ó ráfaga de luz blanquizca en el *Zodiaco* á la derecha
 de *Venus* que terminaba en punta al *Orizonte* , mirando ésta hácia la
Osa menor : y notó que al paso que la porcion *Oriental* se ensancha-
 ba y alargaba, disminuía la *Occidental* así de lo largo como de lo an-
 cho , y que la extension total de la ráfaga formaba una columna lu-
 minosa , que ocupaba como unos 180 grados de *Occidente* á *Oriente*,
 y que al pasar de la derecha á la izquierda de *Venus* , ofuscó la luz de
 este planeta , y la de los cuernos de *Aries* ; como tambien la de *Ju-
 piter* atravesando las *Pleyades* , *Hyadas* y *Geminis*. Ultimamente
 fue á terminar su carrera en las constelaciones de *Orion* y *Leon*,
 donde á las nueve y media no formaba mas que una porcion de
 círculo al *Norte* de ambas constelaciones , hasta las 10 y quarto
 que

que desapareció. Parece que este fenómeno es del mismo género que el descrito en la *Gazeta de Francia* de 24 de Marzo de 1764 conforme á las observaciones hechas entonces por el Abate *Dicquemarre* en *Abra de Gracia*. A esta luz la llaman *Zodiacal*, porque se descubre á lo largo del *Zodiaco*; y añaden que *Casini* la observó y describió el año de 1683.

Roma 12 de Marzo.

EL Padre *Jacquier* de nacion *francés* Religioso *Minimo* y célebre Matemático leyó en la junta que el 13 del pasado tubo la *Arcadia*, de la qual es individuo, un docto y eloqüente discurso compuesto en su idioma nativo, y traducido por él mismo al *Toscano*, probando quan conforme son el espíritu y gusto de la Geometría con la aplicacion y cultivo de la amena literatura. En la misma sesion fueron proclamados Académicos el célebre Naturalista *Buffon*, *Madama Forrester* Poetisa *Inglesa*, el Abate *Desprades*, el Conde de *Brarsac*, el Marqués de *Galare* y Mr. *Le Vien* Director de la Academia de los alumnos *franceses* que vienen á esta Capital á perficionarse en las bellas artes.

De las excavaciones de un terreno pertemeciente á la Cámara Apostólica y cercano á *Civitavecchia* se han extraído 5 estatuas mutiladas, dos Imperiales de magnitud casi colosal adornadas con hermosas corazas de baxo relieve; y las restantes togadas y algo menores. Tambien se ha descubierto un ara dedicada á *Apolo* por la familia *Statilia*, y una inscripcion que prueba evidentemente ser aquel sitio donde estuvo el antiguo *Castro-novo*.

Lisboa 18 de Marzo.

POco antes de morir el Rey *Fidelísimo* dexó escrito de puño de su Confesor y firmado de propia mano un papel con varias prevençiones dirigidas á la actual Reyna, que despues se ha impreso, y dice así.

Consejos del Rey N. S. á su muy cara y amada hija la Serenísima Princesa del Brasil su inmediata sucesora en el gobierno de este Reyno y sus dominios:

„1º Confio mucho de su gran virtud que gobernará mi pueblo
 „con suma suavidad, paz y justicia promoviendo su felicidad así
 „temporal como eterna, celando la observancia de las leyes divinas
 „y humanas, protegiendo la verdadera Religion, conservando las
 „regalías de mi Corona, y concordando siempre el Imperio con el
 „Sacerdocio. 2º Tambien espero que trate siempre con el mismo
 „amor y respeto á su Madre y Hermanas, y las haga todo el bien que
 „yo las haria segun el entrañable cariño que siempre las he tenido,

„y

„ y profeso. 3° La récomiendo la conclusion de la Iglesia , que pro-
„ metí á Dios erigir y se halla á la mitad , en reconocimiento del be-
„ neficio que me dispensó , y fue notorio á todo el Reyno. 4° Que
„ pague mis deudas , lo que hasta ahora no he podido yo executar
„ por el recelo de una próxíma y violenta guerra , para cuyos apres-
„ tos me fueron precisas quantiosas sumas. 5° La encargo atienda á
„ mis criados especialmente á aquellos que sabe me han servido con
„ amor y lealtad. 6° Que perdone la pena legal á los reos de Estado
„ que juzgare dignos de indulto, pues en quanto á la culpa y ofensa
„ que cometieron contra mi persona ó Estado , los tengo ya perdoná-
„ dos á todos, para que Dios me perdone mis pecados. = El Rey.

Uno de los primeros sucesos del nuevo reynado ha sido el re-
tiro del Marqués de *Pombal* , como consta del siguiente decreto.

„ Atendiendo á la grande y particular estimacion que el Rey mi Pa-
„ dre (que santa gloria haya) hizo siempre de la persona del Marqués de
„ *Pombal* , y representandome éste que su abanzada edad y achaques
„ no le permiten continuar mas tiempo en mi Real Servicio pidién-
„ dome licencia para renunciar todos los empleos y encargos que es-
„ taban á su cuidado , á fin de poder retirarse á su Quinta de *Pombal* ,
„ he venido en admitir dicha dimision y concederle la licencia que so-
„ licita , como asimismo que durante su vida continúe gozando de
„ los mismos sueldos que tenía como Secretario de Estado de los
„ negocios del Reyno , y además de esto le hago por especial gra-
„ cia merced de la Encomienda de *Santiago de Lanbozo* en el Arzo-
„ bispado de *Braga* y del Habito de *Christo* , que se halla vacante por
„ fallecimiento de *Francisco de Mello y Castro*. Palacio de nuestra
„ Sra. de Ayuda á 4 de Marzo de 1777. = Rubricado por S. M.

Gibraltar 11 de Marzo.

LAs últimas cartas de *Berbería* refieren que el Rey de *Marruecos* salió de su Capital , y llegó el 8 del pasado al Puerto de *Mogador* , donde permanecería algun tiempo , y que luego pasaría á reconocer la costa hasta *Tanger*. Aún no se sabe de fixo si irá en persona á castigar los sublevados de la parte del *Súr* , ó se contentará con enviar gente suficiente para executarlos. Lo cierto es que ellos, reconociendo su exceso , hacen vivas diligencias por recobrar la gracia del Soberano y aplacarle , á cuyo efecto le enviaban un presente de 7 doncellas y 300 camellos ; pero S. M. lo rehusó , no pareciéndole suficiente satisfaccion , y reservandose tomarla por su mano. Dicho Príncipe ha expedido orden á los Gobernadores de *Tanger* y *Tetuan* para que hagan construir dos Galeotas grandes , y ha vuelto á repetir la que tenía dada al de *Salé* sobre aprontar dos Fragatas de 24 á 30 cañones. = En el 1° de los tres mencionados Puertos se

man-

mantienen armadas 4 Galeotas de bastante porte á fin de cruzar por el *Estrecho* quando el tiempo lo permita.

S. M. y AA. vieron el Miercoles de la semana anterior la procesion que pasó por delante de los balcones de Palacio, y despues asistieron desde las tribunas de la Real Capilla á las Tinieblas que cantó la Música.

Madrid 1º de Abril.

El *Jueves Santo* pasó S. M. desde su quarto á la referida Capilla acompañado de los Grandes, Mayordomos de semana y Gentiles hombres de Boca y Casa, y asistió á los Divinos Oficios que celebró el Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de *Sebeste* Nuncio de Su Santidad. Concluída esta funcion, á que tambien concurren desde las tribunas los Principes nuestros Señores y demás Personas Reales, se restituyó el Rey á su quarto, y lavó los pies á 13 pobres, sirviendoles despues la comida, á cuyos humildes actos se hallaron presentes SS AA. La tarde de este mismo dia, despues de haber visto S. M. con su augusta Familia la procesion, andubo siete estaciones á pie, acompañado de los Grandes, Gefes é Individuos de la Real Casa, concurrendo por la noche á las Tinieblas. = S. M. y todas las Personas Reales asistieron el *Vierres Santo* á los Divinos Oficios, practicando lo mismo el Sábado siguiente desde sus respectivas tribunas. El *Domingo de Pascua* tubo el Rey Capilla pública, adonde pasó con el acompañamiento acostumbrado, y oyó la Misa solemne en que ofició de pontifical el Ilmo. Sr. Inquisidor General Obispo de *Salamanca* SS AA. la oyeron igualmente desde sus tribunas. = Ayer asistieron S. M. y AA. á la Misa que cantó la referida Música, y al Sermon de *Resurreccion* que predicó el R. P. M. Fr. Antonio Cienfuegos Religioso Dominico Predicador de S. M.

En el mismo dia se vistió la Corte de gala en celebridad del feliz cumpleaños de la Reyna Madre de *Portugal*.

El Rey se ha servido conceder grado de Teniente Coronel de Infantería del Ejército á D. Diego Lazaga Capitan del Regimiento fixo de la *Corona de Nueva España*: Compañías en el de Infantería de *Cartagena de Indias* á D. Bartolomé Cucalon Teniente, y á D. Joseph Suarez Ayudante mayor del mismo Regimiento; y Tenencia en él al Subteniente D. Policarpo Fernandez. Igualmente ha conferido S. M. Compañía en el Batallon fixo de la Plaza de *Panamá* á D. Gaspar Martinez Caballero Ayudante mayor de él: este empléo á D. Jacobo de Zarate Teniente del mismo Batallon: esta resulta al Subteniente D. Francisco Cardelino; y Subtenencia de bandera al Cadete Don Francisco Chorroco.

El dia 14 del mes último entró en *Cadiz* la Fragata nombrada

S.

S. Lorenzo (aliás el *Leon colorado*) que salió del Puerto de *Cartagena de Indias* en 23 de Noviembre del año próximo pasado, y trahe de carga para el Comercio 84759 pesos fuertes en plata y oro acuñado y en barras : 4234 cueros al pelo : 200 medias suelas : 681 arrobas de cacao, y 787 quintales de algodón con pepita. Y el 19 del propio mes entró en el Puerto del *Pasage* la Fragata de la Compañía de *Caracas* nombrada *S. Vicente Martyr*, que salió de *Maracaybo* en 15 de Diciembre último, y conduce por cuenta de la misma Compañía y de particulares 1827 fanegas de cacao : 53432 libras de tabaco de barinas ; 555 cueros al pelo, y 32700 pesos fuertes.

El día 22 del corriente falleció en esta Corte de edad de 68 años el Sr. *D. Tomás del Mello* Caballero del Orden de *Santiago*, Secretario de la Cámara y Real Patronato de la Corona de *Castilla*; en cuyo empleo y en los de Oficial de la Secretaría de Estado y del Despacho universal de *Indias*, Secretario de la Real Junta de *Valdíos* y *Arbitrios* del Reyno, del Consejo de *Indias* por lo tocante á *Nueva España* é indiferente, y de la Cámara y Real Patronato de *Aragon* sirvió á S. M. por espacio de 45 años con el zelo y esmero que es notorio.

Habiendose representado al Rey que de pocos años á esta parte se ha conseguido cultivar en varios territorios de estos Reynos al ayre y campo abierto una especie de *sen* que en calidad de benigno purgante se ha ido acreditando en tanto grado, que no solo se consume mucho en ellos, sino que lo piden de *Francia*, *Inglaterra* y *Olanda*; y siendo su Real ánimo que se fomente este ramo de comercio activo ; ha resuelto S. M. por su Real decreto de 21 de Febrero próximo pasado, que no se cobren derechos de extraccion del referido *sen* que se saque á dominios estraños. Con este motivo se noticia tambien al público, que en la *calle de los Negros*, casa num. 26, se ha establecido en esta Corte un Almacén de este género medicinal para la venta por mayor, y menor á precio muy inferior del que cuesta el *sen* de *Levante*; y allí mismo, y en la Librería de *Escribano* se hallará la Disertacion del Médico *D. Salvador Soliva* de la Real Academia Médica, publicada con aprobacion del mismo Cuerpo sobre *su uso y experimentadas virtudes*, que le hacen preferible por todos títulos al *sen* estrangero.

En la calle del *Amor de Dios* inmediata á la Plazuela de *Anton Martin*, num. 10, quarto principal, enfrente del Maestro de *Coches* vá abrir *D. Pedro Henry* Academia de Matemática. El referido Maestro acaba de componer un tratado completo sobre las Matemáticas puras, que encierra la Aritmética, Algebra, Geometría, Tri-

gonometría rectilínea y esférica, las Secciones cónicas con un tratado general de las curvas y sus aplicaciones á la construcción de las equaciones, el cálculo diferencial é integral con varias aplicaciones á la resolución de diferentes problemas de Geometría sublime, Geografía, Mecánica, y Astronomía. Todas estas partes están explicadas con la mayor extensión y claridad con el fin de que los sujetos que estudien por esta obra, puedan por sí solos y sin auxilio de Maestro comprender las obras escritas por los mayores Matemáticos, como son las de *Newton*, *Eulero*, *Dalembert*, *D. Jorge Juan*, &c. — En la misma Academia se enseña también la teórica y el dibujo de la Arquitectura militar.

D. Antonio Chavout vecino de esta Corte ha establecido en la casa del Príncipe *Pio* en la *Florida* una máquina para moler trigo de nueva invención y de muchas ventajas, pues muele 3 fanegas por hora resultando excelente harina para pan de regalo. Dicha máquina con corta diferencia es la misma que dió al público en 1774, por cuya invención le concedió S. M. privilegio exclusivo por 10 años para hacer otras iguales en qualesquiera parage de estos Reynos.

Tomo 17.º de la Historia general de los viages ó coleccion de los que se han hecho hasta el presente por mar, y tierra, y se han publicado en diferentes lenguas, aumentada con las relaciones del siglo presente, y con el suplemento ultimamente publicado. Se hallará con los antecedentes en la Imprenta del *Diario*, calle del *Clavel*, esquina á la de la *Reyna*. — En la misma se encontrará también el *Penitente mal preguntado del nombre y lugar de la habitacion de su cómplice, segun las Bulas del Papa Benedicto XIV*, escrito por el Illmo. Sr. Obispo que fue de *Durango*.

Historia de los hechos y escritos del Clero secular en defensa y honor de la Concepcion Inmaculada de Maria SSma. Su autor *D. Fernando Ramirez de Luque* Presbitero de *Lucena*. Se hallará en la Imprenta de *Manuel Martin*; y en *Sevilla* y *Granada* en las de *Vazquez* y *Navarro*.

Kalendario manual, y Guia de forasteros en *Barcelona* para el año de 1777. Contiene los Tribunales, Juntas, Oficinas y Administraciones de la Ciudad, los sujetos que las componen, calles donde viven; y otras noticias de varios establecimientos útiles á la Sociedad. Se hallará en *Madrid* en la Librería de *Francés* frente de *S. Felipe el Real*, y en *Barcelona* en la de *Francisco Rivas* Plaza de *S. Jayme*.

Compendium Ethicæ Aristotelicæ ad normam veritatis christianæ revocatum: auctore *D. Francisco Garcia* Causarum Patrono in Regio Matritensi Collegio. Se hallará en casa de *Manuel de Godos*, en las gradas de *S. Felipe*, y en casa de *Guerrero* calle de *Toledo*.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.